
Desde que dejó la prisión pre-
ventiva este lunes, el exalcalde
de Recoleta, Daniel Jadue (PC),
no ha dejado de recibir visitas
en su hogar. 

Jadue, luego de pasar tres
meses recluido en Capitán Yá-
ber, quedó con arresto domici-
liario, el cual se encuentra cum-
pliendo en su casa en La Reina,
desde donde está abocado a
preparar su defensa ante la acu-
sación que se le hace por su
eventual responsabilidad en el
caso Farmacias Populares. 

Los primeros en visitarlo fue-
ron el presidente del Partido
Comunista, Lautaro Carmona,
quien la misma noche del lunes
fue a su hogar junto a Juan An-
drés Lagos.

Pero al día siguiente, Car-
mona volvió a visitar a Jadue,
donde tras ser abordado por la
prensa, dijo que “el está muy
concentrado en sus activida-
des de ordenarse en la vida co-
tidiana. Él tiene que escribir,
tiene que opinar, tiene que vi-
sitar y preguntar. Ayer, afor-
tunadamente, estuvo su mamá
aquí presente y se siente con-
tento, siente que era lo que co-
rrespondía”.

A ellos, le siguieron el jueves
la diputada Carmen Hertz
(PC), y los músicos de Inti Illi-
mani, Jorge Coulon y Marcelo
Coulon. “Quiero agradecer a
todas y todos quienes me han
hecho llegar su solidaridad y
respaldo. Desde mi hogar con
mucha templanza esperando
para demostrar mi inocencia,
les envío un abrazo fraterno”,
dijo Jadue en X.

Jadue también recibió a la
candidata a concejala por Provi-
dencia, Taroa Zúñiga (PC) y al
escritor Vijay Prashad, quien
publicó: “Pasé unas horas exce-

lentes con @danieljadue (...)
quien nos contó sobre sus 91
días en prisión y la injusticia del
caso. Jadue dice que está siendo
perseguido por su papel en la
construcción de la Farmacia Po-
pular en Recoleta, un acto de
desobediencia contra el lobby
farmacéutico mundial. No tiene
nada de qué arrepentirse, dice;
quiere que la gente del mundo
viva libre de las cargas que les
impone el terrible sistema pri-
vado de acumulación en contra
del bien público”.

Quien además ha permaneci-
do esta semana junto a Jadue es
su pareja, Anjuli Tostes. 

La defensa de Sharp

Al alcalde Jadue se le investi-
ga por delitos como cohecho y
fraude en el caso Farmacias Po-
pulares, dado que lideró la Aso-
ciación Chilena de Farmacias
Populares (Achifarp). 

En medio de la indagatoria, la
defensa de Jadue ha apuntado al
alcalde de Valparaíso, Jorge

Sharp, dado que en el mismo pe-
ríodo fue el tesorero de Achifarp,
y se le señaló como responsable
de haber sido negligente en el uso
de los recursos de la Asociación.

Ante aquello, el edil de la ciu-
dad puerto dijo, en conversa-
ción con La Segunda, que “la
Asociación, desde antes de mi
participación, tenía una forma
de administración, gestión y
funcionamiento centrada en el
Presidente de la misma (Jadue)
y un equipo designado por él
(...). Se constituyó una gestión,
una forma de hacer las cosas en
la que nunca fui o tuve posibili-
dad de ser parte ni directa ni in-
directamente”. 

“Voy a demostrar mi
completa inocencia”

El mismo día que salió, según
consigna El Siglo, Jadue difun-
dió entre sus adherentes una
grabación: “Estoy muy conten-
to por la gran victoria de hoy, el
fallo es un fallo contundente
que le pone un manto de duda

bastante importante a lo que
otros magistrados habían dado
por acreditado”.

La fiscalía, eso sí, apeló por
el cambio de medida cautelar
el mismo día en que Jadue sa-
lió de prisión aunque, a su vez,
la defensa está solicitando que
ese recurso sea declarado
inadmisible.

El exedil sostuvo que la jue-
za que reevaluó la medida cau-
telar que cumpliría “no da por
acreditado la existencia de los
delitos, menos mi participa-
ción, y por lo mismo redujo
significativamente la necesi-
dad de cautela, incluso me
quedé con la sensación de que
hubo una posibilidad de que
fuera menor. Pero para no te-
ner resistencia de los quere-
llantes, aceptamos el arresto
domiciliario, nos quedamos
sólo en esa solicitud y esto ya
me permite empezar a trabajar
con mucho rigurosidad con mi
defensa, con mi grupo de abo-
gados, en un espacio de mayor
tranquilidad”.

Alcalde de Valparaíso fue apuntado por defensa de exalcalde:

Sharp dice que gestión de
Achifarp se centraba en Jadue
y exedil prepara su rearme 

Salió el lunes de prisión preventiva y desde entonces ha recibido a escritores,
músicos y compañeros de partido en su hogar en La Reina. 
M. MATHIEU De izquierda

a derecha, el
exalcalde
Daniel Jadue,
el escritor
Vijay Prashad,
Anjuli Tostes y
Taroa Zúñiga. 
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do que recién parte la edificación
oficial de 51 casas, frente a las 2
mil que, dice, fueron destruidas
por el fuego en su comuna.

“Creo que el Gobierno ha teni-
do problemas, primero, en la
gestión de la gobernanza de la
reconstrucción. La toma de deci-
siones es tardía. Y hoy, a siete
meses del megaincendio, aún
tiene a los vecinos en la incerti-
dumbre y han tenido que tomar
sus propias opciones”, asevera
la jefa edilicia. 

“Por fin podemos decir que en
Quilpué se inicia el proceso de
reconstrucción”. Con esta sen-
tencia, la alcaldesa de Quilpué,
Valeria Melipillán (Frente Am-
plio), quien va a la reelección en
octubre, da cuenta de los prime-
ros permisos de obras aproba-
dos por la Dirección de Obras
Municipales (DOM) para pro-
yectos subsidiados por el Serviu
y destinados a levantar inmue-
bles en reemplazo de las que el
megaincendio del 2 de febrero
destruyó en su comuna. 

Las autor izac iones de la
DOM fueron otorgadas, destaca
la jefa edilicia, “en un plazo ré-
cord: cinco días desde que in-
gresaron las carpetas, fueron
emitidas. Ello ratifica nuestro
compromiso de que como mu-
nicipio vamos a ser colaborado-
res y vamos a agilizar todos los
procesos que de nosotros de-
pendan para que este proceso se
lleve de manera exitosa”.

Este primer paso comprende
51 permisos para edificar igual
número de casas en Valle El
Monte, sector Costa Sol. La en-
trega de terreno será en dos se-
manas y se estima que tomará
un año construir las viviendas,
que en 67 m2 dispondrán de
tres dormitorios, cocina, come-
dor, living, baño y estaciona-
miento. La entidad patrocinan-
te, Quinta Cordillera, ingresó
vía online la solicitud de permi-
sos el 12 de agosto.

Pero la alcaldesa dice que con-
trasta esta “ágil” respuesta con
la “lentitud” del proceso guber-
namental de reconstrucción
post megaincendio, consideran-

“Para nosotros, la emergencia
no ha terminado y creemos que
hay una respuesta demasiado
lenta y eso esperamos que se em-
piece a resolver pronto”, añade.

“El Gobierno ha
llegado demasiado
tarde”

Las urgencias planteadas por
Melipillán apuntan a que la in-
certidumbre del programa ofi-
cial está llevando a la mayoría de

los damnificados a levantar por
su propia cuenta y riesgo las
nuevas viviendas. 

“Las tasas dependen del sec-
tor. La población Argentina lle-
va más del 80% de autocons-
trucción. Ahí hemos hecho énfa-
sis en que el Gobierno ha llegado
demasiado tarde, porque los ve-
cinos finalmente han terminado
pagando por el proceso. Incluso
con situaciones con alto porcen-
taje de ellos que tienen terrenos
irregulares y que van a tener di-

ficultades para recibir este subsi-
dio posteriormente”, asevera. 

—¿Y cuántas casas en toda la co-
muna se han autoconstruido? 

“No tenemos el porcentaje to-
tal, pero el cálculo que hacemos
es bastante alto respecto del total
del incendio. Tiene que estar so-
bre un 60% o 70% de autocons-
trucción en la comuna”. 

—O sea, de las 2 mil viviendas
que se destruyeron, más de mil
la gente ya las construyó por su
propia cuenta. 

“Claro, están avanzando por
sí solos. En su mayoría, aún en
proceso de autoconstrucción. En
sitios que tienen problemas, ubi-
cados en zonas de riesgo, en si-
tios de viviendas
que quedaron inha-
bilitadas después
de la lluvia y terre-
nos irregulares o
con problemas para
su regularización.
Se lo hemos dicho
insistentemente (al
Gobierno): estos sectores son los
primeros que se deberían haber
abordado en la entrega de los
subsidios de autoconstrucción a
estos vecinos; contar con un pro-
fesional de Serviu que los guiara
en los procesos y que después no

presenten dificultades para reci-
bir los subsidios pertinentes”. 

“Canal Chacao es una pobla-
ción regular. Ahí no hay mayor
complejidad para hacer la recep-
ción de obra. Los lugares donde
estimamos que va a haber pro-
blemas son, además de Pobla-
ción Argentina, Pompeya Sur.
Que son sitios irregulares o tie-
nen dificultades normativas pa-
ra poder regularizar, si bien las
personas son dueñas de sus pre-
dios. Ahí va a haber complejidad
porque para recibir el subsidio
posterior a la autoconstrucción
debe tener recepción de obra”. 

Melipillán añade que “hay
temas normativos e inhabilida-
des que tienen los vecinos para

optar a los subsi-
dios. Creemos que
esos temas debe-
rían haber sido los
p r i m e r o s e n s e r
abordados para dar
una viabilidad le-
gal y normativa a
un proceso de re-

construcción mucho más rápi-
do. Mientras no cumplan con la
norma de construcción urba-
nística, el municipio no puede
autorizar la regularización de
esa vivienda y, por ende, no es
sujeto de subsidio”.

DOM aprueba primer proyecto del plan del Gobierno

Alcaldesa FA critica lenta
reconstrucción en Quilpué:
dice que 70% de damnificados
autoedifica viviendas 

MAURICIO SILVA Valeria Melipillán denuncia 
“problemas en la gobernanza. 
La toma de decisiones es tardía. A siete
meses del megaincendio, la
incertidumbre obliga a los vecinos a
tomar sus propias opciones”. RIESGO .— Según la alcaldesa, las viviendas ya autoconstruidas en poblaciones Argentina y Pompeya Sur tienen más

probabilidades de que vean rechazados los subsidios o la recepción final de obras por el municipio. 
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n Campamento Manuel Bustos, ubicado en cerro
viñamarino, recibe inversión de $6 mil millones
El campamento Manuel Bustos comenzó a

instalarse hace 29 años con carpas de inmigran-
tes del sur que, al no poder solventar los costos
de arriendos en el Gran Valparaíso, se emplazaron
en un cerro de Viña del Mar. Ahí hay 1.035 vi-
viendas en 55 hectáreas.

Es un asentamiento considerado por años como
el más grande de Chile, aunque su tamaño se ha
visto superado por otros que han surgido en la
nueva oleada de tomas de terreno tras el estallido
de 2019, como la megatoma de cerro La Virgen
de San Antonio.

A partir del 23 de septiembre, después de una
década de intentos por concretarlo, el campamen-
to comenzará a experimentar su ansiada urbani-
zación, para lo cual recibirá una inversión de $6

mil millones, la mayor desde su nacimiento y que
cubrirá el 20% del campamento, abarcando a
cerca de 1.300 personas.

La inversión se enmarca, dice el ministro de la
Vivienda, Carlos Montes, en el plan Construyendo
Barrios, estrategia nacional de urbanización para que
los campamentos con factibilidad de ser radicados se
transformen en barrios de sus comunas.

Las obras consideran pavimentación, canalización
de aguas lluvia, dotación de agua potable, urbaniza-
ción eléctrica, iluminación pública y alcantarillado. 

Para la primera fase de 18 meses y $5 mil millo-
nes, la empresa que se adjudicó la licitación ya está
ejecutando faenas en terreno. La segunda fase, por
$1.000 millones, contempla la solución sanitaria
definitiva en el sector y partirá a inicios de 2025. 

TOTAL
Quilpué, Viña y Villa

Alemana suman 8.188
familias y 21.299

personas damnificadas. 

La candidatura de Omar Sabat
(UDI) como gobernador de Los
Ríos está causando tensión al in-
terior de Chile Vamos, dado que
será formalizado el próximo 24
de septiembre por haber condu-
cido en estado de ebriedad, ge-
nerando críticas en algunos par-
lamentarios del sector, especial-
mente de la senadora de la re-
gión, María José Gatica (RN). 

Esta semana la situación se
agudizó debido a la filtración de
un audio de Sabat en donde dice
“no hue…, no me bajo ni ca…
(…). Esas hue… de la María José
Gatica y compañía y todos estos
otros hue… que han estado hin-
chando las…”, lo que causó críti-
cas transversales.

Sin embargo, a raíz de lo suce-
dido, los dardos de la parlamen-
taria también alcanzaron a una
figura que en ChV buscan cui-
dar: la alcaldesa de Providencia,
Evelyn Matthei (UDI), quien es
la más probable candidata presi-
dencial del sector. 

“Resulta que tengo el caso de
un candidato a gobernador regio-
nal por el cual yo tengo que dar
explicaciones porque va a ser for-

malizado en septiembre por ha-
ber conducido bajo estado de
ebriedad y ella no ha abierto la
boca, por lo tanto, a mí ese tipo de
liderazgo no me representa”, ase-
veró Gatica el jueves en Stgo TV.

Fuentes del conglomerado,
especialmente en la UDI, admi-
ten la molestia por las críticas
contra Matthei y, en reserva,
aseguran que el trasfondo detrás
de esto sería una agenda perso-
nal que tiene Gatica por cuidar
su liderazgo en Los Ríos el cual,
dicen algunos, no le gusta que se
vea disputado. 

Además, se asegura que hoy
Sabat sigue contando con el res-
paldo de la directiva de la UDI.

Contactado por “El Mercu-
rio”, el presidente de la tienda
gremial, el diputado Guillermo
Ramírez, aseveró que “hago un
llamado a la responsabilidad. En
muchas regiones hay desen-
cuentros entre nosotros, pero so-
lo en esta se intenta involucrar a
nuestra candidata presidencial.
No perdamos el norte: una
disputa local no es más impor-
tante que el devenir de Chile”.

Mientras, la senadora Gatica
no respondió a los llamados de
este diario. 

A raíz de la candidatura de Omar Sabat

Molestia en la UDI 
por dichos de senadora
Gatica contra Matthei

“Este tipo de liderazgo no me
representa” aseguró la militante de RN. 
J.P. GUZMÁN

n Tricel explica situación de
candidatos a concejales de RN
Tal como informó “El Mercurio” en una nota ayer, todavía hay más

de 40 candidatos a concejales de Renovación Nacional (RN) que no
pudieron ser inscritos para las elecciones del 27 de octubre por la
caída del sistema cerca de la hora del cierre el pasado 29 de julio. 

En la edición publicada se explica que hay incertidumbre en el parti-
do por la situación de ellos, pues no habrían sido incluidos en las apela-
ciones realizadas ante el Tribunal Calificador de Elecciones (Tricel), por
lo cual, en los fallos que fueron favorables a RN, en los otros casos que
sucedió lo mismo, no aparecen sus nombres.

Ayer, el jefe de estudios del tribunal, Lamberto Cisternas, se con-
tactó con el diario para explicar la situación de ellos y aclarar por qué
no fueron incluidos en las resoluciones. 

“El tribunal no se pronunció porque esos postulantes no fueron
motivo de apelación, entonces no tenía cómo pronunciarse”, comenta. 

Agrega que “no llegaron a estar bajo su competencia porque de los
70 y tantos reclamantes no se apeló por cuarenta y tantos, esa es la
razón por la cual no hay pronunciamiento del Tricel”. 
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